

NOTE.

Alexandre Neuski, grand duc de Moscovie, remporta, du vivant de son père *Jaroslas*, une victoire complète sur les Suédois, secondés des chevaliers Teutoniques, près des bords de la Sewa. Son frère aîné étant mort subitement, la première nuit de ses nêces, il parvint à l'empire, en 1244, et gouverna la Russie avec autant de sagesse que de gloire. Au retour d'une expédition qu'il avoit faite dans la Crimée, il fut attaqué d'une maladie dangereuse, ce qui le détermina à abdiquer le pouvoir souverain, pour se retirer dans un monastère, où il prit le nom d'*Alexis*, et où il mourut en 1263. Les Russes l'honorent comme un saint, et l'empereur Pierre I^{er} a érigé une église et un couvent en son honneur. (*Dictionn. hist.*)

1729.

ORDRE de Saint-Georges, défenseur de
l'immaculée conception. (BAVIÈRE.)

Institué, en 1729, à Munich, par Charles-Albert, électeur de Bavière et empereur, pour

l'honneur de la religion catholique, de l'immaculée conception et de saint Georges, et approuvé par le pape Benoît XIII.

Les écrivains bavarois le font remonter jusqu'aux croisades, et disent qu'il a été, non pas créé, mais renouvelé par Charles-Albert.

Pour entrer dans cet ordre, il faut prouver seize quartiers de noblesse.

Il se divise en grand'croix, commandeurs et chevaliers; les grand'croix, au nombre de six; les commandeurs, au nombre de douze; et les chevaliers, à un nombre indéterminé. Il y a aussi une classe d'ecclésiastiques, qui doivent faire les mêmes preuves de noblesse que les chevaliers; cette classe consiste en un prélat, un prévôt, un doyen et des chapelains.

Les chevaliers, à leur réception, s'engagent par serment, à défendre la foi et l'immaculée conception, et à prendre les armes au premier appel du grand-maître.

La marque de l'Ordre est une croix d'or à huit pointes pommetées, émaillée de bleu bordé de blanc, d'un côté, et de rouge aussi bordé de blanc, de l'autre; ayant, au milieu, un médaillon chargé de l'image de la conception, et, au revers, d'un saint Georges à cheval, perçant le dragon de sa lance; le tout d'or: de plus elle est ornée,

à chaque angle, d'une lozange pommetée d'or ; émaillée, et bordée de blanc des deux côtés : chacune de ces lozanges porte, du côté du saint Georges, une de ces lettres I. V. P. F., en or ; et, du côté de la conception, une de ces autres lettres, V. I. B. I., aussi en or : enfin, elle est surmontée d'une agraffe en or, figurant, des deux faces, une tête de lion avec crinière, et engueulée d'un ruban émaillé de bleu par haut, et de blanc par bas. Page 283, pl. XXII, n° 4.

Cette croix est attachée à un collier ou à un ruban.

Le collier, qui est pour les jours de cérémonies, est une chaîne d'or sur laquelle on lit ces syllabes, *in fid. just. et fort.* (*in fide, justitia, et fortitudine*), qui y sont arrangées alternativement entre des colonnes surmontées d'un globe impérial, ayant pour support deux lions armés d'un sabre.

Le cordon, qui est pour les jours ordinaires, est un ruban bleu moiré, avec un lizeré blanc séparé du bleu par une petite raie noire, et orlé de bleu en dehors.

Les grand'croix le portent en écharpe de droite à gauche ; les commandeurs, en sautoir ; et les chevaliers le portent, mais bien plus petit, à la boutonnière de l'habit.

Tous, grand'croix, commandeurs et chevaliers, ont, en outre, une plaque qui est une croix à huit pointes rayonnantes, brodée en argent, ayant au centre un médaillon relevé en bosse, chargé d'une croix rouge. On reconnoît chacune des trois classes à la dimension plus ou moins grande de cette plaque.

L'habit de cérémonie est l'ancien costume bourguignon, bleu, blanc et rouge.

Les officiers de l'Ordre sont, un chancelier, un trésorier, un secrétaire et un maître des cérémonies.

Grand-maître, le roi de Bavière.

1732.

ORDRE *de la Fidélité.* (DANEMARCK.)

Institué le 7 août 1732, par Christian VI, roi de Danemarck, pour l'anniversaire de son mariage.

Sa marque est une croix d'or émaillée d'ar-